

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ, lunes 23 de mayo de 1904

NÚMERO 756

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR



Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.
Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.
Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL

ACORAZADO

—DE—

BERTHEAU & Co.



Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 hasta \$12 el par. Zapatos cosidos.

Visítalo tan bien atendido atracción

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un sér endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

HABANA, 15 de Marzo de 1903.
Sres. SCOTT & BOWNE, Nueva York.
Muy Señores míos: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los otros recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizadas para que las publiquen.

CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.

ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.
CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Gmca Núm. 44, a consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenia. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me habia proporcionado en otras ocasiones, obteniéndose esta vez un resultado que á mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.

HABANA, Marzo 16 de 1903.

Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO
C. REQUENA

Francisco de Castro

Tienda de novedades de Manuel Romero
 Ha recibido paraguas, capas y ponchos de hule, zapatos caucho, ropa de lana y **Varios otros artículos para invierno.**

SE VENDEN

Un torno para madera, una ventana de cedro de pesas, una puerita aparente para jardín y un filtro de piedra. En esta oficina se dará razón.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
„ Bristol otro „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester..... £ 20. 0/0
„ 2ª á Bristol..... „ 15. 0/0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

La Republicana

Zapatería de Elías Calderón G.

250 varas al Norte del Mercado. Calle del Paso de la Vaca.

Esta acreditada zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales en el Mercado.

Además de contar con un magnífico calzado: desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, Hiladilla, Clavo, Tachuela, Cera, Pega, Ganchos, Ojetes, Cordones, etc., etc.

¡GRAN OPORTUNIDAD!

El que quiera aprovechar comprando ZUELA, barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrará p'á razón de \$ 45-00 quintal, tanto por mayor como al menudeo. Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!!!

San José, Febrero de 1904.

A QUE IR A OTRA?

SASTRERIA MODERNA

Con un buen surtido de casimires ingleses y franceses, y lo que es mejor, el gusto para vestir al parroquiano más exigente y á precios sumamente bajos, conforme á la situación, cuenta la SOCIEDAD últimamente formada de don Juan Vicente Monestel y don Daniel Herrera.

ELEGANCIA,

PRONTITUD

Y BARATURA.

Calle 18, Sur, 56 varas del Mercado.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904

LA BARRANCA

Fábrica de jabones

de TEODORO ROIZ

Jabón negro, barcino, amarillo y blanco de Marsel

Se vende en todas partes

❖ No acepta el reto la Cervecería Costarricense ❖

No es el público el Juez Supremo, la Facultad de Medicina es quien puede decir si hay tal procedimiento natural para esterilizar los refrescos, Nosotros de nuevo repetimos, solo existe un medio, y es el verdadero cocimiento de ellos después de embotellados. Quien diga lo contrario no dice verdad.

CERVECERIA DE RICHMOND.

Editor responsable

Arturo Zúñiga A.

Administrador

Víctor Polinares

Precio de suscripción

Pago adelantado

Por un mes C\$ 1.00
Números sueltos " 0.05
" atrasados " 0.10

Toda correspondencia debe dirigirse a la "Administración de EL DERECHO"

OFICINA É IMPRENTA:—Avenida 7ª n.º 126, Oeste. apartado: n.º 86.

Colaboración

LOS PROVIDENCIALES

Han aparecido en todos los tiempos y hecho oír su voz en medio de todos los pueblos: han tenido como esfera de acción múltiples ramos de la actividad humana: las ciencias, las letras, la política, y las letras sobre todo. Se han creído reformadores de derecho divino y fundaron cartas que heredaron su nobleza, la que sintetizan en sólo un ideal: destruir lo existente, cambiar su faz y romper así con todos los molotes. Algunos han sido francos y han luchado en campo abierto, han lanzado—para que todos lo oigan—su reto formidable y anunciado que al son de su clarín, surgirá esplendorosa la verdad. Los otros han querido redimir detrás de bastidores, protegidos por un credo que están muy lejos de servir, ostentando blasones que el viento destruye. Y así van conquistando un círculo que los aplaude y los deifica, que los considera como únicos árbitros, verdaderos indispensables poseedores del fuego sagrado que una mano atrevida arrebatara á Zeus, que les hace creerse seres superiores y mirar á las mayorías como entes de vergonzoso raquitismo, incapaces de nada grande y hacedero, sin ideas sanas ni aspiraciones legítimas.

Dichosamente la sociedad actual no les oye: su memoria pertenece á la historia de las aberraciones sin cuento: reposan convertidos en cenizas que el más leve soplo no podrá remover: no fructifican las cartas é impera por donde quiera el sentimiento de que la nobleza de sangre azul no es nobleza ni nada parecido

y que los blasones que no sean los de la inteligencia, la fraternidad y el corazón tenderán que morder el polvo.

A.

CARIDAD

El Catecismo que aprendemos cuando niños y que por desgracia no comprendemos en esa edad, nos da la más bella definición de esa ideal palabra, causa, principio y término de la creación, ley primitiva del mundo moral, sencilla expresión de los preceptos del Creador y el más profundo de todos sus misterios.

"CARIDAD es amar á Dios sobre todas las cosas y á nuestro prójimo como á nosotros mismos". ¿Qué humana naturaleza puede poner límites á la aplicación y al significado de tan sublime palabra? Cualquiera que sea el estado bajo el cual se considere al hombre, encontramos la Caridad como el primer principio de sus deberes, como la primera regla de su conducta, como el primer destello de su inteligencia, como las primeras vibraciones de su sensibilidad, como síntesis y término de su origen y de su destino. Si se le considera saliendo de las manos del Creador, sólo debe su ser al infinito amor del que le hizo, en sus relaciones con sus semejantes, la ley del amor le da vida, le sostiene y le guarda en el hogar, en las relaciones sociales y en el estado político.

Hay tres expresiones inseparables que constituyen la salvación de las sociedades, expresiones idénticas en la idea, en la naturaleza y en sus consecuencias: bien absoluto, amor absoluto y Caridad infinita. Donde quiera que veamos la belleza está el amor, y Dios no es la suma belleza, sino porque es el amor infinito. Las flaquezas y deformaciones de nuestra mísera humanidad proceden únicamente de una violación de esta ley universal. Según el luminoso libro de la Biblia, si vemos al hombre caído de su grandeza primitiva, arrojado del Paraíso y luchando sin descanso con el dolor y la muerte, es porque antes oyó la voz de la vanidad y de la soberbia, capitales enemigos de la Caridad, y vicios antagónicos al precepto del amor. Si le veis luchando con furor y en pugna con los otros hombres, ya sea que los tiren sin compasión, ya sea que sufra el ominoso yugo de la esclavitud, dadle un átomo de amor, inspirele una sola centella del fuego de la Caridad, y veréis al poderoso mandar en paz y justicia, y veréis al súbdito obedecer con humildad y sin bajeza.

La libertad sin límites fijos y sin una significación determinada, es decir, la libertad en el concepto puramente humano, pierde su grandeza y sublimidad, porque el hombre no tiene en realidad ningún derecho propio, sino deberes para con Dios y sus semejantes.

La libertad perfecta sería no más que el perfecto cumplimiento del deber; y este perfecto cumplimiento no consiste, cabalmente en otra cosa que en satisfacer el precepto de la Caridad.

Bajo el punto de vista religioso, la Caridad es la clave y fundamento del Cristianismo, por eso la encontramos no sólo entre las virtudes teológicas, fundamentales del Cristianismo, sino que la Iglesia la declara

superior á las otras, por ser su complemento necesario. ¿Qué es la fé sin las obras? qué la esperanza? Obras muertas, obras impías. Nada hace el que cree, si con sus actos no rinde culto á su fé, nada el que sin poner los medios espera en la inacción los dones de la misericordia, creyendo que ha de gozar el mayor de los bienes sin haber hecho ningún esfuerzo para lograrlo.

La Caridad es una virtud práctica y eminentemente activa, por eso San Pablo dice: "Si hablo las palabras de los hombres y de los ángeles y no tengo Caridad. si tengo el don de profecía, si penetro todos los misterios y poseo todas las ciencias; y aunque por añadidura, tenga toda la fé capaz de levantar montañas, nada soy, si no tengo Caridad. Y aun cuando distribuyese entre los pobres todos mis tesoros, y aun cuando en tregase mi cuerpo á las llamas, de nada me serviría todo si no tuviese Caridad". Cuán errados están pues los filántropos, que quieren quitar al amor lo que tiene de divino, convirtiendo la Caridad en un vago sentimiento de origen y fines puramente humanos.

Desde que la Caridad se convierte en una obligación, en un derecho puramente humano, rompe el vínculo que la liga á Dios y por consiguiente ya no tiene razón de ser.

La limosna en manos del que la da no tiene mérito, ha sido impuesta, es parte de un sistema tributario, no es espontánea. el que la recibe no la admite como un don gratuito, sino como un derecho positivo, como una ley humana. El rico dá obligado, y el pobre recibe lo que se le dá por fuerza. El corazón del primero se endurece, se llena de avaricia; el del segundo se satura de hiel, de soberbia, de odio.

Desde que la limosna toma el carácter puramente humano, la idea de Dios desaparece, la Caridad no puede subsistir. La idea del derecho queda sola sin legislador supremo que determine sus límites; y de aquí que la del deber desaparezca puesto que no tiene principio á quien referirse.

En cuanto á las propiedades de la Caridad oigamos de nuevo á San Pablo: "La Caridad dice, es sufrida, dulce y bienhechora: la Caridad no tiene envidia; no obra precipitada ni temerariamente; no se ensoberbece; no se irrita; no piensa mal: no se huelga de la injusticia, complácese, sí, en la verdad: á todo se acomoda, cree todo el bien del prójimo; todo lo espera, y lo soporta todo. La Caridad nunca fenece, en lugar de que las profecías se terminarán, y cesarán las lenguas y se acabará la ciencia".

Examinense detenidamente estas propiedades y véase si caben en la idea restricta y puramente humana de los modernos filántropos.

CORRESPONDENCIAS

CARTA ABIERTA

Señor Presidente de la República.
San José.

Señor:

Cansados estamos de hacer protestas, y reclamar nuestros derechos. Tiempos ha, que gritamos y no se oye ni el eco, cuanto menos una voz consoladora que por lo menos nos diga que esperemos; nuestra copa está rebosante y no hay quien (es claro) quiera participar de la amarga bebida que contiene. Por ese motivo, es que

hoy elevamos hasta el que más puede en nuestra cara patria el grito lastimero, la queja fundada que por más tiempo no queremos albergar en nuestros pechos.

Si mal no recordamos y con solo cierta excepción en todo el período que llevamos de su Gobierno, no hemos tenido una sola autoridad que sea digna de manejar las riendas de nuestro pueblo, ellas CUAL MÁS, CUAL MENOS han tenido defectos etc.; pero la actual ó mejor dicho las actuales dos principales autoridades Jefe Político y Alcalde, son personas que por motivos mil no pueden ocupar estos puestos.

Escritos varios, y con numerosas firmas, todas ellas de personas principales y honradas, han sido elevados hacia su Gobierno, en los cuales se han expuesto con claras y galantes frases las virtudes y condiciones del hombre ú hombres que aquí se necesitan; pero quizá será que estamos condenados á vivir en tan humillante condición. Esperaremos, pues, y pronto continuaremos.

UNOS VECINOS.

EN CARTAGO

Ha circulado una hoja suelta con tinta roja publicando la directiva del partido zuñiguista, en la forma siguiente: Presidente, Francisco Jiménez O., Vice Presidente, Nicomedes Rojas, Secretario, Nicolas Casasola. Vocales: Ramón M. Quesada, Felipe Gallegos, Juan de Dios Troyo, Macario López, Rodolfo Peralta, Tomás Gutiérrez. Presidente honorario, Ismael Alvarado.

—A las 7 y 40 p. m. oímos la detonación de tres bombas frente á la puerta de calle de don Rogelio Troyo, los policías se alarmaron; unos corrían por una calle y otros por otras, preguntando dónde sería y quién fué. ¡Qué nerviosidad!

X**

DE ALAJUELITA

Todo el pueblo está descontento con el actual Mayordomo y quiere que se le destituya de ese cargo. Se alega que el puesto requiere un individuo casado, de regular edad, de responsabilidad moral y material que son los requisitos que hacen falta en el actual. Así es que por esto y otros motívulos se desconoce al novel mayordomo y el pueblo persiste en que ese cargo lo debe estar desempeñando don Isidro Chacón, por ser de aceptación popular.

En otra le daré más informes que se relacionen con este asunto y de otros de interés general.

EL CORRESPONSAL.

Mayo 21 de 1904.

CABLES

La guerra ruso-japonesa

San Petersburgo, 29.—Están verificándose constantemente escaramuzas en la parte inferior de la península de Liao Tung. Los rusos están oponiendo terca resistencia. Los japoneses tuvieron que forzar la garganta que conduce á la península de Kwantung.

Ahora están en posesión de la bahía de Talliemwan. De la estación de Kioschka informan que es prematura la noticia de que ya se está bombardeando Puerto Arturo con artillería japonesa colocada en tierra detrás de dicha plaza. Causa mucha expectación en los círculos militares de ésta los movimientos de Kuroki y Oku. Parece que han suspendido su marcha de avance y según algunos informes se está retirando. Cada día de memoria se considera una ganancia material para los rusos. La señal más grave para estos en la actualidad es el gran número de "hunhus que atacan á los rusos en los pasos de la montaña.

San Petersburgo, 20.—Se ha confirmado oficialmente la pérdida de 2 navios de guerra japoneses por lo menos. Un despacho fechado en Puerto Arturo, recibido en Mukden por medio de palomas correo, y de allí tramitado por telégrafo avisa la pérdida de dos navios de guerra japoneses á la altura de dicha fortaleza.

Mukden, 20.—Se ha recibido informes oficiales de la suspensión temporal del avance japonés en dirección al Sur. Indica esto que se han retirado de la posición que ganaron como resultado de los combates que concluyeron el 17.

Londres, 20.—El corresponsal del "Daily News" en Tien Tsin, avisa con fecha de ayer que se ha recibido aviso de que setenta mil rusos marchan en socorro de Puerto Arturo. A causa de esto los japoneses están apresurando las operaciones ofensivas. Se han desembarcado en Kinchon y Tallienwan 45 mil japoneses y han puesto completo cerco á Puerto Arturo. Pocas millas separan sus líneas de las baterías rusas. Todos los días acontecen escaramuzas. Se cree que una vez que tengan 50 mil hombres desembarcados los japoneses atacarán á Puerto Arturo con toda su fuerza. Están montando cañones navales de 6 pulgadas con el objeto de bombardear las baterías rusas. El ferrocarril de Manchuria al Sur de Harbin sufre interrupciones á causa de los merodeadores chinos.

Londres, 20.—Avisa el corresponsal del Standard en Tientsin que cuando la escuadra japonesa protegía el lunes, el desembarco de tropa cerca de Kai Chow, libróse un reñido combate en Asin Yeng Cheng en que los rusos tuvieron dos mil bajas. Los rusos se retiraron y los japoneses ocuparon Kai Ping y Kai Chow. El gobernador chino del Cheng Chow ha recibido aviso de que los rusos han destruído la vía férrea entre Tachichiw y New Chwang.

New Chwang, 20.—De buena tinta se ha recibido noticia en ésta de que el ejército japonés que marchaba del Yalú, ha recibido un pesado golpe que le ha hecho retroceder á Teng Wang Cheng.

París, 20.—El corresponsal del Eco de Paris en San Petersburgo, avisa que el crucero ruso Boyatir se varó á la entrada de Vladivostock durante una espesa neblina. Su posición es crítica. Salvóse la tripulación.

Washington, 20.—En la legación japonesa se ha recibido informes que confirman la noticia del hundimiento de los navios japoneses Yoshino y Hatsuse.

New Chwang, 20.—Se ha confirmado oficialmente la retirada á Teng Wang Cheng de los japoneses. Los japoneses en número de 20,000 encontraron el lunes á 12,000 rusos ocupando una fuerte posición situada á

ENCUADERNACION

Desde el 10 del presente mes quedará abierto al servicio de su antigua clientela el Taller de la Librería de Antonio Padrón. Precios módicos.

San José, Mayo 5 de 1904.

60 millas al Oeste de Teng Wang Cheng. Viendo que sería indiscreto arriesgar una batalla, los japoneses se retiraron en buen orden y con gran rapidez. De fuente no oficial rusa se sabe que no se libró batalla campal, pero que hubo muchas bajas por ambas partes durante los varios encuentros con los cosacos que molestaban los flancos. Se supone que esta división practicaba un reconocimiento. La persecución se suspendió cuando los japoneses llegaron al grueso del ejército. Esta noticia probablemente explica la retirada de los transportes y buques de Tower Hill, lugar situado a 10 millas distante de Kai Chou y la ocupación de nuevo de New Chwang por los rusos. No ha recibido noticia de Puerto Arturo.

Londres, 20.—La legación japonesa en esta ha recibido un despacho oficial fechado hoy en Tokio avisándole que una parte del ejército ha comenzado a desembarcarse en Takushan, situado al Oeste de la desembocadura del Yalu. Se cree que es éste parte del tercer ejército de cuyos movimientos y destino se ha guardado secreto. La legación japonesa también recibió lo siguiente: "Las fuerzas del enemigo que tomaron parte en el combate que se libró el 16 cerca de Kin Chou, península de Liao Tung, dejaron 30 muertos sobre el campo de batalla incluyendo a algunos oficiales. Cuentan los prisioneros que el enemigo tuvo 300 bajas.

Tokio, 20.—Se ha expedido el siguiente boletín oficial: "Una división de la infantería de la fuerza que ocupa Liao Tung marchó con dirección a San Chusan con el fin de practicar un reconocimiento. Encontró 2 secciones de infantería rusa. En un encuentro que dilató media hora fueron rechazados éstos. Por nuestra parte hubo un oficial y cuatro hombres de tropa muertos y un oficial y ocho hombres de tropa heridos. De parte de los rusos hubo diez oficiales y de cuarenta a cincuenta hombres de tropa heridos".

San Petersburgo, 20.—El Estado Mayor General ha recibido aviso oficial de la derrota de las fuerzas japonesas que de Teng Wang Cheng marchaban al Norte. Los pormenores no se publicarán hasta que hayan sido examinados por la comisión encargada de los asuntos de la guerra. Sin embargo, se sabe lo suficiente para hacer claro que para salvarse de la destrucción, los japoneses tuvieron que retirarse a Teng Wang Cheng. Desde que Kuroki despachó una columna al Norte, Kuropatkin la ha estado vigilando esperando el momento en que se hallara tan distante del grueso del ejército japonés que no le fuera fácil que le llegaran refuerzos. Obedientes a este plan, los rusos se retiraban y los japoneses no encontrando una fuerza considerable del enemigo continuaban avanzando. Cuando llegó el momento propicio, Kuropatkin saltó al general Raunekampf. Éste no tenía más que unos pocos regimientos, pero eran la flor de la caballería cosaca. El 18 Raunekampf cayó como un relámpago sobre el enemigo haciéndole retroceder doce millas hacia su base. Se presume que en este punto recibió auxilio de Kuroki. Dice el Estado Mayor General que este es el movimiento que se esperaba de parte de Kuropatkin. Se ignora el número de bajas.

Oficial

PODER EJECUTIVO

GRACIA

Rebaja al reo Gamaliel Mora del delito de lesiones, la décima parte de la pena que le fué impuesta.

POLICIA

Nombra al Dr. don Sergio Fallas para Médico del Pueblo del circuito quinto de la provincia de Alajuela.

—Acepta la renuncia que ha presentado don Miguel Coto del cargo de Agente de Policía, del distrito de Santa María del cantón de Tarrazú de esta provincia y nombra a don Esteban Mena para que lo sustituya.

FOMENTO

—Acepta la propuesta para la construcción de los cielos de madera en las bodegas de aguardiente, alcohol y ron de la Fábrica Nacional de Licores, a don Rafael Fonseca Calvo en razón del precio y demás condiciones.

CRONICA

Acusamos

recibo del número 19 de "Páginas Ilustradas". Esta revista viene engalanada con la fotografía de la preciosa señorita Ada Fernández, y trae buena lectura literaria é histórico-descriptiva.

De plácemes

se encuentra la familia de don Nicomedes Rojas. El joven Ramón, quien en días pasados desapareció de la casa y de que dimos cuenta en este diario, les ha escrito que reside actualmente en Alajuela.

Nos alegramos, pues.

Puntarenas 22

Hoy á las 6 a. m. fondeó el vapor N. A. City of Panamá de 1046 toneladas, procedente de San Francisco de California con 1 día de mar de Corinto á este puerto; 65 tripulantes, Capitán, Porter y consignado á Felipe J. Alvarado. Pasajeros: F. T. Smith, Raf. Triesti, A. Maroto, M. N. Velarde, A. Martín, F. Iglesias, A. Guera S. y Juan Castillo. Carga 2293 bultos con 175 toneladas. Coorespondencia 8 sacos y 6 paquetes.

Siendo muy necesaria

la conclusión de nuestros hermosos Planteles de Enseñanza y no contando la Junta Escolar con los recursos que la obra exige, ha dispuesto celebrar un turno el 29 de los corrientes, al que tiene el honor de invitar á Ud. para que con su presencia dé mayor animación al acto y se aumente considerablemente la ofrenda.

No dudamos que Ud. aceptará nuestra invitación, bien entendido de que el pueblo apreciará debidamente su generosidad y desprendimiento para una causa tan noble como es la instrucción del hombre y nosotros desde ahora le damos nuestros agradecimientos y nos suscribimos sus abfmos. sus afmos. y attos, S. S.

José M^a Madrigal,

Presidente de la Junta.

Eligio Miranda, Ramón González, Vocal. Vocal.

San Pedro de Barba, mayo 15 de 1904.

En el número 29

de la interesante Revista Comercial Ibero Americana, MERCURIO, que acaba de aparecer y corresponde á este mes, bastaría para hacer recomendable esta publicación.

En su variado texto inserta un notable artículo para los niños titulado "El origen de la moneda", en el cual, su autor, D. Federico Rahola, de patente prueba de la galanura de su es-

tilo y de sus vastos conocimientos; así mismo merece especial mención una historieta de Jorge Bach, en la cual, bajo el título "Para ser comerciante cualquiera persona es buena", demuestra de un modo palpable que se requieren condiciones especiales para dedicarse con fruto al comercio.

Completan el número variados trabajos de los que podrán formar concepto nuestros lectores por el siguiente

SUMARIO

La guerra en el Uruguay, David de Monjoy.—Las pesquerías de Río de Oro, Norberto Font y Sagué, Pbro. España y Rusia, S Muguera.—El origen de la moneda, Federico Rahola. El comercio del Tasajo, R T.—Ferrocarriil intercontinental americano, S Pérez Triana.—Para ser comerciante cualquiera persona es buena, Jorge Bach.—Notas de América.—Comisión Comercial Española á América.—Crónica Española, Salvador Canals.—Noticias generales. Notas bibliográficas.—Sección Financiera, A. C.

Acompaña el número que nos ocupa un lujoso cartel explicativo del origen de la moneda, tirado á varias tintas, 7 el suplemento comercial y de transportes en el cual, como en sus predecesores, se cotizan infinidad de artículos y se da minuciosa noticia del movimiento comercial de este mercado.

Atentado de suicidio

Ayer á medio día Apolinar Marín, de oficio panadero, casado y de regular edad, intentó poner fin á su existencia. Entre los diferentes medios que existen para ello, eligió uno de los más seguros: el degüello. Principió su propósito dándose una herida en la garganta, la cual no le causó la muerte inmediatamente, sino que por haberse cortado una de las venas, le sobrevino fuerte hemorragia, que pronto lo debilitó y cuando él quiso darse otra herida ya le fué imposible. Estaba en este último intento cuando la familia, al oír quejidos lastimeros, acudió al dormitorio en donde estaba Marín, en averiguación de la causa y lo encontró con un puñal en la mano intentando darse la segunda herida. Impidieron el propósito despojándole del arma, é inmediatamente mandaron dar parte al Médico del Pueblo. El Dr. le hizo la primera curación y enseguida dió órdenes para que lo trasladaran al Hospital, lo cual se verificó inmediatamente.

El hecho pasó en una casa situada 25 varas al Sur de la Zamorana, calle 15 Sur. Se ignora hasta ahora el motivo. A última hora hemos sabido que Marín estaba ebrio. Según otros decires Marín empezó por cortarse unos callos de los pies y terminó con la garganta.

Ayer

á las 9 a. m. se verificó la reunión de la Asamblea General de Accionistas del Hospicio de Incurables de esta ciudad. Hubo rendición de cuentas y lectura del informe de la Directiva, nombramiento de la nueva Directiva y bendición del nuevo departamento que se abrirá al servicio de los indigentes.

Enlace

El 19 de Mayo á las 8 p. m. se verificó en Puntarenas el matrimonio de la señorita Cristobalina Espinosa con don Augusto J. Grillo. Deseamos al nuevo hogar eterna luna de miel.

A nuestro Agente

en Liberia, don Juan V. Bustos, agradecemos su oportuno envío de fondos. Queda cancelada su cuenta. Muchas gracias.

SE TRASLADO

La antigua y acreditada casa de comercio de los señores **Leiva & Mora** (SUCESTORES DE LOS ALFARO) al local del frente, que ocupaba el Almacén de Muebles de don Juan Rafael Mata

Nueva Relojería

—DE—

BEER Y MULLER

—+—



Habiendo comprado las existencias de la "Nueva Relojería de Roberto Beer," ponemos en conocimiento del público que estamos dispuestos á vender nuestras mercaderías á precios verdaderamente sin competencia. Tenemos un variado surtido de toda clase de alhajas, como anillos de brillantes de último estilo y de fantasía; colgantes, prendedores, relojes de oro para señoras y caballeros y la mar de objetos de fantasía para regalos. Todo á precios de ocasión. Tenemos un surtido completo de anteojos de oro y níquel, baratísimos. Además están por llegar nuestros primeros pedidos de alhajas, de lo más moderno y de gusto exquisito. Serán complacidos los gustos más caprichosos, comprometidos á pedir á casas europeas, toda clase de encargos. Las composiciones de relojes están á cargo del socio Müller

Relojero graduado

en el Colegio de Glushütte, Alemania, y esta es mejor seguridad para nuestros favorecedores.

GARANTEEAMOS LOS TRABAJOS

BEER Y MULLER

"LA ESTRELLA"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

DIRECCION.—Barrio de la Soledad, esquina formada por la Calle 25 Sur y la Avenida Este.

Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas del arga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.

Pídase la tarifa de precios

Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisar al DIRECTOR del establecimiento SAN JOSE, 10 de Enero de 1904.

Espacio

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

FABRICA DE VELAS

"LA JOSEFINA"

Con el objeto de favorecer á los consumidores de velas de CALIDAD SUPERIOR que se fabrican iguales á las importadas de la afamada marca Price, de Londres, se ha dispuesto bajar el precio á C7.75 por cajas de 25 libras netas á granel, y á C7.00 en paquete.

Los clases corrientes continuar al mismo precio de C7.00 por todo tamaño.

Ferro Carril de Costa Rica

Servicio de Encomiendas y Equipajes

Se avisa al público que esta Compañía ha establecido una agencia en el Depósito de Materiales, junto al Banco de Costa Rica, para el despacho y entrega de encomiendas. Se cobrará una suma adicional de veinte céntimos por cada encomienda que se despache ó entregue por esa agencia, haciendo caso omiso del peso.

Equipajes de ó para Limón serán también recibidos al mismo precio. Pueden hacerse arreglos para la entrega de encomiendas ó equipaje á domicilio en la misma agencia.

R. E. Brounger,

ADMINISTRADOR.

San José, 28 de Abril de 1904

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

Verdades Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades del estómago no se curan con purgantes.

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos -- sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Quando el estómago está débil -- enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano

Un dispéptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:

Pastillas del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia? El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensación de vaciedad que desaparece aunque se tome alimento. Los pies y manos fríos.

El dispéptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas especialmente al ponerse de pie de repente. Tiene el estreñimiento; se seca la piel y á veces se pone caliente; el blanco del ojo se pone amarillento, la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y surcos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con ninguno-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Núm. 4

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

FERROCARRIL DE COSTA RICA
A los productores de azúcar

Desde el 15 del corriente mes y con el objeto de promover la industria azucarera, lo Empresa ha resuelto rebajar el flete de ferrocarril sobre azúcar moscabado [ó sea de tercera ó inferior calidad] á la clase 11 de la Tarifa General, que significa un descuento de más del treinta por ciento sobre el precio vigente.

Para poder obtener esta concesión los remitentes deberán hacer constar la calidad del azúcar en la nota de envío respectiva y la Empresa se reserva el derecho de examinar el contenido de cada embarque tanto en la estación de recibo como en la de entrega. San José, 11 de Mayo de 1904.—R. E. BROUNGER, Administrador. 10 v. alt.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro. Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIIS, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Tienda "La Estrella"
CONTIGUA A ALFARO
DE
Nicolás Alvarado

Surtido de mercaderías renovadas constantemente y á precios muy módicos, acercáos y os convenceréis.

NO COMPRE USTED ABARROTES NI GÉNEROS

SIN VISITAR ANTES

EL ESTABLECIMIENTO

LA ALHAMBRA

—DE—

E. PAGES & C.
EL ALMACEN DE MODA HOY

La Constancia

Gran fábrica de siropes, rompopo, gotas amargas, vinagre y el gran SIROPE DE CURAZAO, preparado expresamente para la cofección de Cocktails. Probad este exquisito sirope mezclado con cualquier licor, y os convenceréis que ni el Nétar de los Dioses es tan Rico y agradable. Se atiende pedidos de todas partes, se garantiza la calidad y se hacen grandes descuentos según la cantidad que tomen.

Vendo libros de todas clases por la tercera parte de su valor, principalmente de leyes, tengo buenas colecciones.—CALLE 18 Sur, número 37.

Rafael Rojas Alfaro.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"



LOS MÉRITOS que posee esta perfecta industria nacional, por sus muchas virtudes medicinales é higiénicas, son ya indiscutibles en Costa Rica, especialmente entre las innumerables personas que la usan con preferencia á todas las "Aguas de Florida" y que siguen religiosamente, y en todos los casos la prescripción que indica el prospecto que á cada botella acompaña, el cual aconsejamos lea el público, con detenimiento, antes de hacer uso de nuestra excelente "Agua de Florida". Si la legitimidad de un producto consiste, como debe consistir, en los mejores resultados que dé, nosotros comprometemos 100 colones contra 25 en favor de nuestra

Agua de Florida

contra todas

Dos veces ha sido analizada en el extranjero con gran éxito, y otra vez en San José por orden del señor Ministro; cuyo análisis se halla en el Palacio Nacional, Secretaría de Hacienda.

En todas las pulperías, y en los almacenes que á continuación indicamos, véndese el "Agua Florida Extra fina de Tásies": La Macosta, Al Siglo Nuevo, La Bastida, T. Assmann y C^a, E. Pages y C^a y la Gran Vía, Cartago: Herrero y Hnos, Oscar Salazar Alajuela: A. Marques.

Precios

	Botella	Docena
Tamaño grande	¢1.25....	¢11.75
" cuarta	¢0.40....	¢3.57
" chiquito	¢0.25....	¢2.25

FÁBRICA: Calle 22 Sur, 200 varas del Colegio de Señoritas.

ORDENES: por el apartado número 153, San José,

J. TÁSIES D